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Stop ou… 
encore

Le titre de ce vieux tube de Plastic Bertrand nous vient 
en tête ces temps-ci quand on pense à notre économie 

mise sur pause, redémarrée, remise sur pause puis 
re-redémarrée. « Chérie, on annule le resto, on tire  
un trait sur le voyage, on oublie notre spectacle… »

En bout de ligne, on ne sait plus à quel saint se vouer, on 
avance à tâtons dans une pénombre relative depuis mainte-
nant deux ans. On vit d’espoir, on est déçus, puis la boucle 
recommence. Nos pensées vont évidemment vers les sec-
teurs de notre économie les plus touchés, soit l’hôtellerie, la 
restauration, les voyages et plusieurs autres dont les acteurs 
et intervenants ne savent plus sur quel pied danser.

On en vient à se demander si ce n’est pas cette valse-hési-
tation perpétuelle qui nous use et nous horripile davantage 
que ce foutu virus. C’est un peu comme si nos entreprises 
étaient constamment freinées dans leur élan et ça, ça tire 
énormément de jus.

Que faire d’autre sinon que lever notre chapeau à celles et 
ceux qui se réinventent, qui savent se relever de belle façon 
à chaque occasion et dont la résilience ne peut que nous 
inspirer ? On peut aussi espérer… à nouveau.
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Mot des éditeurs
Par Erick et Steeve Drapeau



Agrandissement en cours chez Versaprofiles  
à Sainte-Claire

L’usine de l’entreprise Versaprofiles de Sainte-Claire, dans Bellechasse, 
verra sa superficie multipliée par deux dès ce printemps, passant de 
15 000 à 30 000 pieds carrés. L’objectif de cet agrandissement est de 
se doter de plus d’espace pour l’entreposage et d’augmenter la capa-
cité de production. Dédiée aux produits sur devis (tuyaux d’aspirateurs, 
pièces de mobilier de bureau, pièces pour l’industrie de la construction, 
pièces de matériel roulant, etc.), l’usine sera dorénavant climatisée, en 
plus d’être alimentée au gaz naturel.

Une première année complétée avec succès pour la nouvelle 
administration de l’École de conduite Lotbinière

Depuis son acquisition en février 2021 par quatre associés, l’École 
de conduite Lotbinière connaît une croissance rapide. L’entreprise 

de Laurier-Station, maintenant pilotée par Chantal Croteau, Anaïs 
Deslauriers, Gabriel et Anthony Beaudet, a en effet vu ses effectifs 
passer de deux à 25 employés, pendant que son chiffre d’affaires a 
presque doublé. Le nombre d’élèves a quant à lui quadruplé durant 
cette période.

Une épicerie fine ouvrira ses portes à Lévis,  
secteur Saint-Nicolas

Pierre-Luc Cullen et son associé Philippe Cullen ouvriront au cours 
des prochaines semaines Alicia Sanchez épicerie fine dans le secteur 
Saint-Nicolas, plus précisément à l’intérieur du complexe Le Signature 
Condominiums, près des ponts. Originaires de Saint-Étienne- 
de-Lauzon, les promoteurs entendent ainsi combler sur la Rive-Sud 
un besoin en terme d’épicerie de style européen, avec entre autres 
une offre de charcuteries, fromages et vins d’importation privée.  
L’ouverture de ce nouveau commerce entraînera la création de cinq à 
dix emplois.
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Dès maintenant, 
réalisez votre projet 
d’entreprise à Lévis!

Vous êtes un promoteur immobilier à la recherche 
d’un site pour construire un immeuble multilocatif 
pour entreprises? Contactez-nous!

DÉVELOPPEMENT ÉCONOMIQUE LÉVIS
418 835-8246

developpementeconomique@ville.levis.qc.ca

En savoir plus sur l’Innoparc Lévis : innoparc.ca

Des entreprises telles que

y sont implantées.

Terrains disponibles prêts à construire 
à partir de 4,50 $ / pi2

Localisation stratégique en bordure de 
l’autoroute 20 et du parc Valéro Les Écarts

Site attractif pour la main-d’œuvre :
 Piste cyclable, transport en commun et garderie

 À proximité de commerces et d’un secteur résidentiel

Atouts particuliers d’implantation :
 Possibilité de prêt jusqu’à 100 00 $ sans intérêts

 Paiement des taxes municipales en 
 12 versements égaux sans intérêts©Creaform
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©Hortau
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« Ce jour-là, nous avons ouvert nos portes à 11 heures et nous avions 
prévu un achalandage normal, puisque nous visions une quarantaine 
de repas par jour. Juste le midi, nous en avons servi une centaine ! 
Inutile de vous dire que j’étais stupéfaite et un peu prise de panique », 
avoue Emmanuelle Dionne.

La principale intéressée désirait depuis longtemps se lancer en affaires. 
Voilà qu’elle était servie ! « Je m’étais dit que je démarrerais mon entre-
prise quand j’aurais atteint la trentaine. J’avais déjà le profil de ce qu’on 
appelle un intrapreneure, une employée qui se donne à 100 % et qui 
travaille comme si la business était à elle. 

Emmanuelle Dionne, propriétaire

Sur une 
lancée

Manu Atelier Culinaire

Manu Atelier Culinaire, 
créatrice de saveurs à Saint-Jean-Port-Joli

Forte d’une quinzaine d’années d’expérience dans le domaine de la restauration, tant aux cuisines que pour le service, 
Emmanuelle Dionne a ouvert Manu Atelier Culinaire en septembre 2018. La toute première journée d’opération,  
quelle ne fut pas sa surprise de retrouver devant son commerce une interminable file d’attente.



Au cours de toutes ces années, j’ai pu appré-
cier les bons coups, déceler les erreurs à ne 
pas faire, les bonnes pratiques de gestion. 
J’étais prête et je me voyais déjà à la tête d’une 
petite entreprise de type familial, conciliant 
travail et famille, avec mes trois enfants dont 
j’allaitais encore le petit dernier né en 2018. »

Emmanuelle Dionne avait jeté son dévolu sur 
l’ancien restaurant Saint-Jean de Saint-Jean-
Port-Joli pour y installer son commerce. « Par 
Atelier, on voulait mettre l’accent sur un lieu 
de création culinaire, et non sur des cours de 
cuisine, spécifie-t-elle. Rapidement, en raison 
de la popularité de l’entreprise, nous sommes 
passés à quatre travailleurs et avons ajouté 
une personne à la caisse le midi pour assu-
rer un service encore plus rapide. J’ai même 
engagé une nounou ! »

Emmanuelle Dionne  
et son conjoint Maxime Blais Caron
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DANS DE NOUVEAUX LOCAUX MIEUX ADAPTÉS
Le petit comptoir de prêt-à-manger connaît beaucoup de succès, le 
bouche-à-oreille faisant son œuvre. En raison d’un fort achalandage 
et d’une croissance soutenue, le projet d’acheter un immeuble et de le 
transformer pour y accueillir Manu Atelier Culinaire s’impose et prend 
son envol.

« Il y avait, tout près de l’église de Saint-Jean-Port-Joli, un terrain 
commercial à vendre. Nous avons démarré, mon conjoint et moi, une 
compagnie de gestion qui s’est portée acquéreur de ce bâtiment. Mon 
conjoint œuvre déjà dans le domaine de la construction et le projet de 

construction s’est vite mis en branle. Nous nous sommes installés au 
rez-de-chaussée en septembre 2021, dans un local mieux adapté pour 
la cuisine, plus grand, plus lumineux, bref plus agréable autant pour 
nos employés que pour la clientèle. »

En plus d’héberger Manu Atelier Culinaire et La Boutique des Berges, 
l’immeuble commercial regroupe six logements, trois locaux et même 
une salle de réception pour accommoder les familles, les groupes d’amis 
ou les gens d’affaires. Seulement le premier mois, suite à ce déména-
gement, les ventes ont bondi de 30 %. L’ouverture de ce commerce 
comble donc un réel besoin dans la région de Saint-Jean-Port-Joli.

116, boulevard Taché Ouest
Montmagny 
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« Nous préparons quotidiennement de 150 à 220 repas individuels par 
jour, sans compter les autres mets préparés. Nous sommes aussi en 
charge des popotes roulantes de plusieurs municipalités de la MRC 
de L’Islet, en plus de nous occuper des repas de l’école primaire de la 
municipalité le midi. »

La clientèle se veut très diversifiée : travailleurs qui se pointent tôt le 
matin, étudiants qui se cherchent quelque chose de bon pour le midi, 
parents pressés, touristes de passage dans la région… « Nous comp-
tons aussi de nombreuses personnes qui n’habitent pas dans le coin 
mais qui, une fois par mois, passent ici et remplissent leur glacière avec 
nos produits. Nous livrons aussi de Berthier-sur-Mer jusqu’à Saint-
Pascal-de Kamouraska ! », indique l’entrepreneure.

Manu Atelier Culinaire est en opération du lundi au mercredi de 7 h 30 
à 18 h, les jeudis et vendredi de 7 h 30 à 19 h et les samedis de 9 h à 
17 h. Il est de plus possible de s’installer sur place pour déguster son 
repas en formule cafétéria, puisqu’on y trouve tout ce qu’il faut : places 
assises, ustensiles, cabarets et four micro-ondes.

UNE ÉQUIPE DÉVOUÉE ET FIDÈLE
Emmanuelle Dionne le reconnaît, son équipe est pour beaucoup dans 
le succès de son entreprise. Ce sont maintenant neuf employés qui 
sont chargés quotidiennement de préparer de savoureux petits plats 
qui trouvent rapidement preneurs.
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« En haute saison, nos effectifs peuvent atteindre 15 travailleurs, incluant 
les étudiants et les temps partiel. Tout le monde, jeunes comme plus 
âgés, y met du cœur à l’ouvrage. C’est d’ailleurs l’une des choses qui 
m’a surprise le plus depuis le début de l’aventure, cette équipe fidèle et 
bien soudée qui est tout aussi passionnée que je peux l’être. »

La propriétaire peut aussi compter sur le support de son conjoint 
et même sur la présence de ses enfants qui, bien qu’encore jeunes, 
viennent parfois prêter main-forte. « Je prépare déjà ma relève ! », 
lance-t-elle à la blague.

VENEZ DÉCOUVRIR 
NOTRE SALLE DE MONTRE
357, avenue Taniata, Lévis
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Nous sommes 
heureux de faire 
équipe avec vous !
Certification • Fiscalité • Conseil

 418 248-1303  |  rcgt.com
5, boulevard Taché Est

bureau 200, Montmagny

Travailler avec votre équipe
est pour nous gage de fierté!

www.alimentpelletier.com

Grossiste en alimentation

www.alimentpelletier.com

Grossiste en alimentation
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CE N’EST PAS LE CHOIX  
QUI MANQUE
Manu Atelier Culinaire se démarque par ses 
plats faits maison qui ont déjà conquis de 
nombreux clients. En plus de deux à trois 
choix de repas préparés par jour, en portions 
individuelle ou familiale, l’entreprise propose 
des produits congelés, un service de traiteur 
(repas chaud ou froid, avec ou sans service), 
de boîtes à lunch et même des menus desti-
nés aux garderies.

« Tout est fait maison, sans agent de conser-
vation, incluant nos sauces. Cela nous permet 
donc d’offrir une multitude de plats sans 
gluten. Il y en a donc pour tous les goûts, du 
carnivore au vegan, frais comme congelé. 
Nous pouvons aussi préparer des soupers 
thématiques de quatre ou cinq services, bref 
nous nous adaptons à vos demandes ! »

Emmanuelle Dionne et son équipe concoctent 
de savoureux plats à prix très raisonnable, la 
grande majorité pour moins de neuf dollars 
pour une portion individuelle et moins de 
vingt-cinq pour une portion familiale.

Riz crémeux au saumon et légumes grillés, 
mijoté de poulet sauce à la crème, raviolis au 
fromage sauce rosée, salade repas betteraves 
et chèvre, tartare de bœuf ou de saumon, 
wrap au poulet césar, cubes de tofu mariné, 
roulade de bœuf et smoked meat ne sont que 
quelques exemples de plats qui composent le 
menu de la semaine.

 
 
D’intéressantes trouvailles attendent aussi la 
clientèle du côté des frigos et réfrigérateurs, 
comme gratin dauphinois, chili végétarien, 
cannellonis, cipâtes, quiches, pizzas à pâte 
fine, cari de porc au lait de coco, bœuf stro-
ganoff, cretons maison, sauce à spaghetti 
végétarienne ou à la viande, sauce aux fruits 
de mer et bien plus encore.

« Souvent, les gens viennent ici pour quelque 
chose de précis et repartent avec plusieurs 
plats auxquels ils n’avaient pas pensé, comme 
par exemple des mets chinois. Il y en a vrai-
ment pour tous les goûts. » 

Véritablement sur une lancée, Manu Atelier 
Culinaire se donne aussi pour mission au 
cours des prochains mois de transformer 
davantage de produits locaux et régionaux. 
« C’est quelque chose qui me tient à cœur, 
proposer des plats 100 % locaux dès l’été pro-
chain, en développant des partenariats avec 
des fermes locales pour un approvisionne-
ment soutenu en fruits et légumes frais. »

Également, la propriétaire caresse le projet de 
diminuer l’empreinte écologique de son com-
merce. « Nous voulons adopter des embal-
lages un peu plus écoresponsables. Oui, ceux 
que nous utilisons sont déjà recyclables et 
récupérables, nous nous voulons aller un peu 
plus loin en ce sens », conclut Emmanuelle 
Dionne.
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En 2011, Stephan Huot, président du Groupe Huot, se porte acquéreur 
de Transrapide. Son objectif est on ne peut plus clair : orienter les acti-
vités de l’entreprise afin de développer des solutions d’entreposage. 
Cette acquisition permet au dirigeant d’ajouter ainsi une corde à son 

arc, lui qui est déjà actif dans la gestion immobilière, la construction, 
l’aéronautique, le tourisme, le design et la confection de vêtements 
techniques, le secours médical aéroporté, la télémédecine, la restau-
ration et même l’événementiel. 

Bobby Labrecque Poulin, Élisabeth Deblois et Richard Lagacé

Groupe Transrapide

Histoire à succès

Centre de distribution
 Transrapide, 
pour des solutions d’entreposage efficaces

Le Centre de distribution Transrapide se développe à vitesse grand V du côté de Lévis, dans le secteur Lauzon. 
L’entreprise propose depuis peu des solutions d’entreposage commercial à plus grande échelle. Des centres de 
distribution et d’entreposage de 50 000 pieds carrés sortent de terre les uns à la suite des autres et certains sont déjà 
prêts à accueillir de la marchandise à entreposer.
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Après l’achat de Transrapide, Stephan Huot 
construit en 2015 un complexe à Lévis, sur 
le chemin des Îles, afin d’en faire le nouveau 
siège social de la compagnie en plus d’y inté-
grer un grand entrepôt commercial de 23 000 
pieds carrés destiné à la location. 

Un service d’entreposage de marchandises 
à court terme ou à long terme y est proposé 
avec des étagères métalliques d’une capacité 
de 1 500 palettes et une hauteur libre de 23 
pieds. Il est doté d’un système d’alarme et de 
caméras de surveillance, ce qui assure une 
sécurité maximale. 

Il est aussi possible de suivre l’inventaire de la 
marchandise entreposée, en temps réel, avec 
la plateforme Web proposée par le Centre de 
distribution Transrapide. « Monsieur Huot est 
un homme d’affaires visionnaire qui a compris 
très tôt les enjeux reliés aux besoins d’espaces 
d’entreposage que vivent plusieurs entre-
prises. Le marché est en pleine ébullition et 
le Centre de distribution Transrapide est aux 
premières loges avec ses solutions locatives, 
en vertu d’investissements importants au 
cours des dernières années », souligne Bobby 
Labrecque Poulin, directeur des ressources 
humaines et de l’administration.
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QUATRE PHASES DE DÉVELOPPEMENT DANS  
LE SECTEUR LAUZON
Une visite sur la rue des Riveurs à Lévis, dans le nouveau secteur 
industriel de Lauzon, permet de constater à quel point le développe-
ment du Centre de distribution Transrapide se fait de façon accélérée.

• Achat ou location
En novembre 2020, un centre de distribution et d’entreposage de  
50 000 pieds carrés a été érigé, lequel héberge maintenant en formule 
locative un seul et même client. La phase deux, qui a été parachevée en 
octobre dernier, est également entièrement louée. La phase trois a été 
complétée en janvier et presque tout l’espace est loué. « Ces espaces 
sont susceptibles d’intéresser nombre d’entreprises, de la PME qui 

manque d’espace à la plus grande qui désire y entreposer sa marchan-
dise. Ces aires d’entreposage sont par ailleurs proposées en location 
ou pour l’achat », précise Bobby Labrecque Poulin.

• Configuration sur mesure
Il sera même possible de configurer les lieux en tout ou en partie, afin 
d’aménager l’espace en tenant compte des besoins spécifiques des 
clients, en respectant les normes d’entreposage de matières dange-
reuses, par exemple. Matières recyclables, rouleaux de papier, ballots 
de carton, meubles, nourriture, matériaux et équipement de toutes 
sortes pourront y être entreposés afin de desservir les réseaux de dis-
tribution d’usines ou de divers fournisseurs.
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• Logistique et distribution
« En plus des espaces d’entreposage, les clients pourraient nous confier 
au besoin les tâches de chargement, de déchargement, de livraison ou 
de gestion d’inventaire. Centre de distribution Transrapide se distingue 
par sa malléabilité et sa flexibilité, en formule clés en main ou pour des 
services à la carte », poursuit Bobby Labrecque Poulin.

• Développement constant
Déjà amorcée, la phase quatre sera terminée à la fin mai et déjà de 
nombreux preneurs se sont manifestés. La construction de trois autres 

phases est déjà prévue pour répondre à la demande. Ces entrepôts 
de 50 000 pieds carrés chacun, toujours sur la rue des Riveurs, seront 
livrés d’ici la fin de l’année 2022. Toujours dans le même secteur indus-
triel de la ville, un immense terrain a déjà été acquis par Centre de 
distribution Transrapide en bordure d’une rue qui sera ouverte dans un 
proche avenir, la rue des Cordiers. 

On y construira d’autres bâtiments d’entreposage, pour porter la capa-
cité totale à un demi-million de pieds carrés, près de l’autoroute 20 et à 
proximité du futur troisième lien pour relier Lévis à Québec.

 ÉNERGIES
EXPRESS

harnoisenergies.comVotre fournisseur multiénergie !

POUR TOUS VOS BESOINS EN :
Carburant  /  Lubrifiant  /  FED

Propane   /  Antigel  /  Liquide lave-glace
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« Ce secteur constituera un pôle névralgique 
pour le domaine des transports en général au 
cours des prochaines années, non seulement 
pour la région de Québec, mais pour tout l’Est 
du Canada. L’emplacement stratégique de 
nos entrepôts, près des grands axes routiers, 
constitue un avantage indéniable pour nos 
clients actuels et futurs », de préciser Bobby 
Labrecque Poulin.

À ce jour, ce sont plus de 50 millions de dollars 
qui ont été investis par le Centre de distribu-
tion Transrapide à Lévis, ce qui se traduit par 
l’une des plus importantes capacités d’entre-
posage de toute la grande région de Québec.

LA FLEXIBILITÉ EST  
AU RENDEZ-VOUS
Le succès du Centre de distribution 
Transrapide repose sur deux piliers solides : 
son agilité et la qualité de son service à la 
clientèle.

« Nous sommes réputés comme étant très 
agiles en ce sens que nous pouvons nous 
adapter rapidement aux besoins de chaque 
client. Rappelons-le, notre clientèle est très 
hétéroclite. Nous déployons donc rapidement 
et de manière efficace des solutions d’entre-
posage sur mesure et notre vaste connais-
sance des secteurs de la distribution et de 
l’entreposage fait en sorte que nous compre-
nons parfaitement la réalité de nos clients et 
saisissons tous leurs enjeux. »

ENTREPRISE DE NETTOYAGE
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UN PARTENARIAT
CONSTRUIT SUR 
DE SOLIDES BASES DEPUIS 1981

FINAR.COM
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Faire partie du Groupe Huot permet aussi au Centre de distribution 
Transrapide de bien tirer son épingle du jeu et de profiter d’une réelle 
synergie entre les différentes entités. Par exemple, les entrepôts sont 
tous réalisés par Millénum Construction. Cette division du Groupe Huot 
fondée en 2010 est présidée par Richard Lagacé.

La conception est par ailleurs confiée à Atelier-H Architecture, égale-
ment une division du Groupe. L’équipe est menée par les architectes 
associés André Roy et Élisabeth DeBlois. « Ça nous permet d’élaborer 
nos projets de façon harmonieuse, en utilisant toutes les ressources 
et l’expertise du groupe. On profite amplement de la force du nombre. 
C’est un peu la recette de notre succès ! », confie Bobby Labrecque 
Poulin.

POUR DES SOLUTIONS 

D’ENTREPOSAGE AVANTAGEUSES, 

PENSEZ AU CENTRE

 DE DISTRIBUTION TRANSRAPIDE !
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Groupe Transrapide

Histoire à succès



Faits saillants

SIÈGE SOCIAL :

Lévis

PRINCIPAUX  
SERVICES :

Transport routier  
et entreposage

CAPACITÉ  
D’ENTREPOSAGE 
PROJETÉE :

500 000 pi2

INVESTISSEMENTS  
À CE JOUR :

+ de 50 M$

CARACTÉRISTIQUES DES ENTREPÔTS :

• 8 portes de garage par entrepôt
• Bureaux administratifs et installations sanitaires
• Grandes cours pour manœuvrer les camions et les trains routiers
• Fenestration pour maximiser la luminosité naturelle dans l’entrepôt 

(réduction des frais de chauffage)
• Chariots élévateurs électriques
• Gicleurs
• Dalle de béton structurale. Peut supporter 250 livres par pied carré 

selon les normes d’entreposage en vrac en vigueur
• Quai de chargement à 4 pieds du sol, sans rampe,  

avec quais niveleurs
• Dans les entrepôts 3 et 4, le nombre de colonnes sera réduit afin 

de maximiser l’espace d’entreposage au sol
• Enveloppe extérieure du bâtiment : panneaux sandwich isolés  

au fini métallique
• Affichage possible à l’extérieur de la bâtisse
• Hauteur libre : 24 à 25 pieds
• Système d’alarme et de caméras de surveillance

Pour contacter l’équipe du Centre de distribution 
Transrapide et obtenir une soumission,  
scannez le code QR suivant :
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BOUCHARD 

EN PARLE
AVEC SYLVAIN BOUCHARD

15 H EN SEMAINE 
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Par Erick Drapeau

Une future expansion pour

CANAC sur la Rive-Sud
CANAC continuera de s’étendre et de s’agrandir sur la Rive-Sud de Québec. En décembre dernier, les dirigeants de 

la chaîne québécoise de centres de rénovation ont finalisé l’acquisition de deux terrains situés en bordure de l’autoroute 
Jean-Lesage à Lévis, dans le secteur de la route Lagueux et de la sortie 305.

L’entreprise construira un centre de livraison dès cette année sur un vaste 
terrain de 600 000 pieds carrés près de la rue des Carrières, au nord de 
l’autoroute. Le terrain voisin, situé à l’angle du chemin Olivier et de la rue 
de la Chaux, accueillera éventuellement un nouveau magasin CANAC sur 
la Rive-Sud, le quatrième à s’établir dans les limites municipales de Lévis.

Toutefois, aucune date de mise en chantier n’a été détermi-
née pour le moment, la direction souhaitant se concentrer 
de façon prioritaire sur la construction du centre de livrai-
son devenu urgent pour mieux assurer le service auprès 
de l’ensemble de ses clients. « Effectivement, le but avec 
un second centre de livraison est d’ouvrir davantage de 
marchés en plus d’améliorer substantiellement la rapidité de nos livrai-
sons de matériaux ainsi que le rayon d’action dans lequel nous pourrons 
nous déployer, tant sur la Rive-Sud que sur la Rive-Nord », explique Pierre 
Laberge, président-directeur général de la chaîne CANAC. 

Le centre de livraison de L’Ancienne-Lorette subit une forte pression depuis 
plusieurs années en étant constamment sollicité à 120 % de sa capacité. 
L’ajout d’un nouveau centre de livraison situé sur la Rive-Sud permettra non 
seulement de diminuer grandement cette pression, mais offrira beaucoup 
plus de latitude sur la rapidité et sur la qualité du service de livraison auprès 

des particuliers et des entrepreneurs qui demandent à se 
faire livrer rapidement des matériaux de construction chez 
eux ou sur des chantiers plus éloignés.

Les bâtiments qui seront érigés dans le secteur ouest de 
Lévis offriront une superficie d’entreposage de 100 000 
pieds carrés et nécessiteront des investissements d’envi-

ron 10 M$. La mise en fonction du nouveau centre favorisera la création 
d’une quinzaine d’emplois locaux à court terme et ce nombre devrait grim-
per jusqu’à 35 employés à maturité. L’ouverture prévue à l’automne, ou du 
moins, avant Noël, dépendra des multiples délais occasionnés par la pan-
démie, mais CANAC souhaite que son centre de livraison de Saint-Nicolas 
soit opérationnel d’ici la fin de l’année.



Des services sur mesure pour les PME

La  
en un coup d’œil

Plus encore, une solution de comptabilité infonuagique vous 
permettra de consigner vos comptes bancaires et vos cartes 
de crédit au même endroit. De cette manière, vous pourrez 
aisément consulter l’état de vos revenus et de vos dépenses, 
tout en optimisant la valeur des travaux réalisés par votre 
comptable en limitant les pertes de temps relatives à la saisie 
de données éparses.

entreprise ? En un coup d’œil, vous pourrez consulter des 
rapports simples la résumant et en discuter avec votre 
expert Mallette !

Vous songez à effectuer la transition vers une solution de 
comptabilité infonuagique ? Contactez votre expert Mallette !

La pénurie de main-d’œuvre qui nous frappe actuellement nous 
pousse constamment à rechercher l’optimisation du temps 
de nos ressources. Par exemple, à quoi bon laisser votre 
comptable saisir des données, alors qu’il pourrait s’investir 
là où son expertise constitue une valeur ajoutée ? C’est alors 
que plusieurs solutions numériques et infonuagiques s’offrent 
à vous.

Effectuer le suivi des dépenses et des revenus, organiser les 
reçus, préparer les factures, faire le suivi des heures travaillées 
par les employés, procéder à la paie, gérer les stocks, chercher 
une information sur le système comptable… Ces tâches sont 
synonymes de surcharge pour votre comptable et se révèlent 
fastidieuses ? Ne compte-t-il plus les heures perdues à essayer 
de tenir vos livres à jour ?

Il est peut-être temps de penser à passer à une solution 
comptable infonuagique ! Votre expert Mallette peut vous 
conseiller et vous accompagner dans le déploiement d’un 
tel processus ! En ce sens, l’équipe de tenue de livres 
de Mallette vous propose de découvrir cette nouvelle 
technologie.

V

En adhérant à un système comptable sur le nuage, vos 

qu’elles seront importées sur un serveur hautement sécurisé. 
De cette façon, votre comptable et vous-mêmes aurez accès 

Vous pourrez même recevoir vos paiements de facture sur votre 
appareil mobile !

En déplacement ? Numérisez vos factures avec votre 
appareil mobile et elles se consigneront automatiquement. 
Tout sera prêt au moment de préparer votre déclaration de 
dépenses.

Besoin de préparer une facture rapidement 
prêtes à être utilisées et pouvant être payées directement par 
carte de crédit par vos clients.

Réjean Lemieux
CPA auditeur, CMA
Associé – Mallette S.E.N.C.R.L.

Le plus grand avantage de 
l’infonuagique réside dans le 
fait que l’entrepreneur a accès 
aux informations clés de son 
entreprise en temps réel. 

 
de vos ressources comptables :  
invitez votre tenue de livres sur le Cloud
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Raynald Gagné-Blanchet, Marie-Christine O. Lizotte, Sylvain Larose et Adam Bégin
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Construction Sylvain Larose : 
Pour une maison qui vous ressemble!

Choisir un constructeur de confiance n’est pas une mince affaire. Laissez-nous vous simplifier les choses  
en vous présentant Construction Sylvain Larose, une entreprise de construction résidentielle implantée sur  
la Rive-Sud depuis 2009, plus précisément à Saint-Henri-de-Lévis.



Petite équipe, grande efficacité, meilleur contrôle de la qualité, la recette 
s’avère fort efficace. « Nous construisons annuellement une quinzaine 
de résidences unifamiliales et quelques immeubles à logements,  
exclusivement sur la rive-sud de Québec, notamment à Saint-Anselme 
et Sainte-Claire, ainsi que dans d’autres municipalités de Bellechasse. 

Nous nous démarquons par notre encadrement et notre accom-
pagnement personnalisé tout au long de chaque projet », indique  
Marie-Christine Lizotte, qui partage l’actionnariat avec son conjoint 
Sylvain Larose. De la conception des plans jusqu’à la remise des clés, 
chaque client est assuré d’un service personnalisé. 

105, ROUTE DE L'ÉGLISE, 
HONFLEUR,  
QC  G0R 1N0

RBQ 5747-9404-01

simonpareetfils@hotmail.com
www.excavationsimonpareetfils.com

PIERRE-LUC BILODEAU
Représentant des ventes
Cell. : 418 922-2617
plbilodeau@artik.ca

376, rue Laurier
Saint-Apollinaire (Québec)  G0S 2E0 
Tél. : 418 881-4420   |   1 800 978-9592
artik.ca
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Sylvain Larose

« L’une de nos forces, c’est de construire des maisons sur mesure,  
calquées sur les besoins précis de chaque client. Nous voulons 
par-dessus tout qu’ils aiment leur nouvelle résidence et s’y sentent 
bien ! Voilà pourquoi nous mettons tout notre talent pour ériger une 
demeure à leur image. De la couleur des murs jusqu’au choix de la 
maçonnerie en passant par les luminaires, chaque détail est conçu et 
pensé à l’image du client, puisqu’une très grande variété de matériaux 
et de couleurs s’offre à eux. Les clients sont toujours pris en charge par 
l’équipe pour s’assurer que l’image reflète la réalité et surtout, conser-
ver leur tranquillité d’esprit. »

Avec Construction Sylvain Larose, le client et sa satisfaction sont donc 
au centre de toutes les actions. Toujours en mode solutions, l’équipe 
demeure très accessible et la chimie s’installe très vite. 

« Sylvain possède 30 années d’expérience dans l’industrie de la 
construction. C’est une référence dans son domaine et un atout certain 
dans tout projet de construction », poursuit Marie-Christine Lizotte.

LA QUALITÉ AVANT TOUT
Construction Sylvain Larose est accréditée AA par la Garantie 
Construction Résidentielle depuis la mise sur pied de ce programme 
d’excellence, ce qui relève d’un haut taux de satisfaction, d’une  
qualité de construction supérieure 
aux attentes des clients et d’un 
respect strict des budgets  
et échéanciers. 

Devenez proprio sans vous 
enfarger dans les fleurs  
du tapis

1 800 CAISSES  
desjardins.com
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Raynald Gagné-Blanchet, Marie-Christine O. Lizotte, Sylvain Larose et Adam Bégin

« Les gens qui nous font confiance optent 
pour la tranquillité d’esprit, mentionne la 
copropriétaire. Beaucoup de nouveaux clients 
nous sont référés par celles et ceux qui nous 
ont fait confiance par le passé. »

Ce succès est la résultante de la fidélité et 
de l’implication des employés, mais aussi de 
plusieurs sous-traitants d’expérience qui tra-
vaillent en toute synergie pour livrer des réa-
lisations dignes de mention. « Construire la 
maison de vos rêves, c’est un véritable travail 
d’équipe ! »

Par ailleurs, l’entreprise de Saint-Henri est 
aussi active au cœur de différentes municipa-
lités de la région, où elle possède une dizaine 
de terrains prêts à construire, notamment à 
Saint-Anselme et Sainte-Claire. Les futurs 
acheteurs peuvent choisir sur le site Web de 
l’entreprise l’un ou l’autre des modèles pré-
sentés et y apporter leur couleur, ou conce-
voir un tout autre design. « Nous avons aussi 
30 portes de jumelés et de loyers dans des 
immeubles de 6 logements maximum et notre 
parc immobilier sera doublé d’ici 2025. Nos 
jumelés au rez-de-jardin, c’est-à-dire avec 
accès direct sans escaliers, connaissent énor-
mément de succès », révèle Marie-Christine 
Lizotte.

Construction Sylvain Larose entrevoit l’avenir 
avec optimisme et… beaucoup de projets ! 
« Construction de logements, jumelés et mai-
sons, bien sûr, mais aussi achat de nouveaux 
terrains et de chalets locatifs, un nouveau 
créneau que nous développerons prochaine-
ment », conclut-elle.
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Protéger votre entreprise des cybermenaces
Saviez-vous que les cybercriminels tirent profit du fait que 96 % des petites et moyennes entreprises 
(PME) de 10 employés ou plus utilisent Internet? En effet, les nouvelles technologies, lorsqu’elles 
sont mal maîtrisées, peuvent être à l’origine de vulnérabilités et faciliter le vol de données, la fraude 
(hameçonnage, rançongiciel et arnaque au faux technicien) et le piratage informatique. 

Identifier les comportements à risque
Les comportements à risque les plus fréquents en entreprise sont la navigation imprudente des 
employés, les données perdues sur un appareil mobile, l’utilisation non sécuritaire du réseau Wi-Fi et 
le manque de prévention. Le fait de les identifier rapidement vous permettra de mettre en place les 
moyens afin de vous prémunir contre les attaques les plus courantes.

Rendre son entreprise plus sécuritaire
La sécurité numérique repose avant tout sur des gestes simples et de bonnes pratiques à adopter :

1. Identifier et comprendre les enjeux de sécurité
2. Sensibiliser et former les dirigeants, les administrateurs, les employés et les partenaires d’affaires
3. Déterminer les objectifs et les besoins de sécurité de vos systèmes informatiques
4. Mettre à jour régulièrement vos logiciels et vos applications
5. Adopter des comportements sécuritaires :

• Être en mesure de reconnaître les courriels d’hameçonnage
• Créer et utiliser des mots de passe robustes
• Sécuriser le Wi-Fi de votre entreprise et de vos appareils informatiques
• Sécuriser vos informations personnelles et professionnelles

La sécurité est l’affaire de toutes les entreprises, les petites comme les grandes. Voyez-y! 

Source : www.desjardins.com/securite/comment-proteger-votre-entreprise-des-cybermenaces

Pour bénéficier d’un accom-
pa gne  ment dans la réalisation 
de ces étapes, découvrez 
la Trousse Cybersécurité de 
Cybereco, dont le lien est 
acces sible à la section Assurer  
la sécurité de votre entreprise au 
www.desjardins.com/securite.

Vous y trouverez des aide-
mémoire, du contenu de 
formation et des conseils 
personnalisés pour vous aider 
à mieux gérer vos risques 
de sécurité et faire face aux 
cybermenaces.
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L’Ironie du 13, 
une nouvelle microbrasserie basée à Lévis 

Brasseur maison depuis près de 10 ans, Jo Filteau concrétise son rêve de lancer son projet de microbrasserie avec l’Ironie du 13,  
qui s’installera dès juin prochain dans le parc industriel de Saint-Romuald.

Bénéficiant déjà d’une belle réputation 
pour ses bières telles l’Archaïque, Du Jus 
Pâle et la DDDDDDDDDDDDDH, dis-
ponibles dans plusieurs points de vente, 
L’Ironie du 13 a vu le jour sur l’initiative de 
Jo Filteau à qui se sont associés d’autres 
partenaires dont Gabriel Vigneault, fort 
de ses 13 ans d’expérience dans le monde 

brassicole. Ce dernier s’occupe principalement de la production et de 
l’élaboration des bières.

Au départ, bien avant le déploiement d’un pub où l’on pourra boire et 
manger, l’entreprise lévisienne peaufinera son réseau de distribution et 
élaborera de nouvelles bières dans son local. Déjà, de belles collabo-
rations ont été menées avec divers partenaires dont Noctem artisans 
brasseurs et Ras L’Bock.



Leur projet prend forme avec la location de chalets, la restauration et 
les activités 4 saisons dans ce petit coin de paradis. Situées en plein 
cœur de la nature, les installations de TSP Évasion font ressortir le petit 
côté aventurier qui sommeille. Que ce soit pour un séjour en amoureux, 
en famille ou entre amis, TSP Évasion est l’endroit par excellence pour 
décrocher. L’hébergement s’adresse aussi aux nombreux travailleurs 
de passage, ce qui permet une location à longueur de semaine.

TSP Évasion allie hébergement et restauration, à proximité du Club 
de golf de Saint-Pamphile. « Nous aimons les projets, la créativité et 
foncer, résume Véronique Gagnon. C’est certain que nous avons aussi 
nos obligations professionnelles (avec Transport Saint-Pamphile), mais 
petit à petit, on développe différentes phases », ajoute-t-elle. 

Véronique et Simon Gagnon, propriétaires

Publireportage
TSP Évasion

S’évader avec 

TSP Évasion!
Un imposant projet touristique est en voie de devenir un centre récréotouristique quatre saisons à Saint-Pamphile  
dans la MRC de L’Islet. TSP Évasion provient de l’imaginaire de Véronique et Simon Gagnon, aussi propriétaires  
de Transport Saint-Pamphile.
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DES CHALETS EN HARMONIE AVEC LA NATURE
Situés au cœur de la nature à Saint-Pamphile, les chalets TSP Évasion 
offrent le confort et la détente dans un environnement neuf et épuré, 
l’idéal pour décrocher du quotidien.

Deux chalets sont offerts en location, le premier depuis environ un an, 
qui permet une double location sur deux étages. Il est aussi possible de 
louer l’ensemble du bâtiment. « La Cavale » est une construction neuve 
qui offre tout le confort désiré. La grande fenestration baigne l’espace 
d’une belle lumière chaleureuse. Lits Queen, salle de bain complète 
avec laveuse et sécheuse et une cuisine tout équipée font sentir les 
visiteurs comme à la maison. Les deux chambres et le lit escamotable 
du salon permettent de loger jusqu’à six personnes. 

Le nouveau chalet, « La Déroute », récemment mis à la disposition des 
travailleurs et touristes, permet la location en groupe ou à la pièce, 
avec cinq chambres différentes. Les installations Évasion sont toutes 
équipées de spas afin que le séjour soit des plus relaxants.
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Des formules différentes sont proposées, que ce soit avec 
la nourriture déjà au frigo ou pas, ou bien en forfait avec le 
restaurant situé à proximité.

« LE BUT EST DE PROFITER DES PLAISIRS SIMPLES 

QU’OFFRE LA NATURE AU GRÉ DES SAISONS. 

FAT BIKE, SKI DE FOND, MOTONEIGE, GOLF, 

RANDONNÉE, RAQUETTE ET KAYAK SONT 

QUELQUES ACTIVITÉS DISPONIBLES À PROXIMITÉ », 

RÉSUME VÉRONIQUE GAGNON. 
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LE REST’O RANG,  
UN RENDEZ-VOUS GOURMAND
Par l’entremise du Rest’O RANG, TSP Évasion 
est en mesure de régaler les plus gourmands, 
de s’éclater avec les plus fêtards et d’accom-
moder les familles. 

Un menu de style bistro et casse-croûte est 
offert sur place afin de plaire à tous. Les fins 
palais y trouveront leur compte pour une 
expérience des plus agréables. 

Aussi, avec sa cuisine créative et son chic 
décontracté, le Rest’O-bar vous fera rester 
pour la prochaine tournée. Plus de 12 places 
assises sont installées autour du bar ainsi 
qu’une grande variété de cocktails et bières 
qui sont disponibles, sans oublier une superbe 
carte des vins. « Nous avons un excellent 
choix de bière en fût et chaque mois, nous 

mettons de l’avant une thématique en guise 
d’événement », indiquait la copropriétaire de 
TSP Évasion Véronique Gagnon.

Finalement, avec une salle pouvant accueillir 
jusqu’à 200 personnes, une vue sur le terrain 
de golf de Saint-Pamphile et une équipe à 
l’écoute des demandes, le Rest’O RANG est 
sans doute la place de choix à Saint-Pamphile 
pour un mariage, un baptême ou cocktail 
d’affaires. « Notre équipe peut travailler de 
concert avec les utilisateurs de la salle pour 
monter un menu et une formule adaptée », 
soulignait Mme Gagnon. 

L’équipe est d’ailleurs à la recherche d’une 
personne au service, avec des quarts de tra-
vail intéressants. C’est à voir!

Dans le publireportage de Transport 
St-Pamphile paru en décembre, trois 
erreurs se sont glissées :

Dans la première page, on aurait dû lire 
Simon Gagnon et non Jimmy Gagnon et 
la date de fondation de l’entreprise est 
1948 et non 2007.

De plus, l’inspection mécanique des  
véhicules est de 4 500 kg et plus au lieu 
de 3 000 kg.

TOUTES NOS EXCUSES À  
NOS LECTEURS AINSI  

QU’AUX PROPRIÉTAIRES DE 
CETTE ENTREPRISE.

www.tspinc.ca 
53, rue Industrielle, Saint-Pamphile

418 356-3322

Erratum

Publireportage
TSP Évasion
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Actualité économique
Par Erick Drapeau

Exo-s acquiert l’entreprise de Saint-Damien-de-Buckland 

Plastiques Moore 
Exo-s, un concepteur et manufacturier sherbrookois de produits en plastique utilisant des procédés d’injection et de soufflage,  

a annoncé le 2 février l’acquisition de Plastiques Moore de Saint-Damien-de-Buckland, une entreprise spécialisée dans  
la conception, la fabrication et l’assemblage de pièces de plastique moulées par injection de petites et moyennes tailles.

Cette transaction, 
entièrement financée 
par Desjardins Capital 
qui est actionnaire 

majoritaire d’Exo-s depuis 2012, offrira à Exo-s des opportunités de 
croissance significatives dans les marchés médicaux, industriels, 
miniers, militaires et de l’électroménager. Cette acquisition lui permet-
tra également d’élargir sa gamme de procédés, notamment dans le 
milieu automobile. 

« L’acquisition de Plastiques Moore est une transaction stratégique qui 
permettra à Exo-s d’accroître son expertise et diversifier ses marchés 
en Amérique du Nord », a indiqué Emmanuel Duchesne, président et 
chef de la direction d’Exo-s. En combinant sa croissance organique et 
l’acquisition de Plastiques Moore, l’entreprise de Sherbrooke pourra 
quadrupler son chiffre d’affaires depuis sa création en 2012. Située à 
Saint-Damien-de-Buckland, dans la MRC de Bellechasse, Plastiques 

Moore emploie plus de 110 travailleurs œuvrant dans des installa-
tions de près de 80 000 pieds carrés à la fine pointe de la techno-
logie. Fournisseur de l’Agence de la santé publique du Canada, elle 
est d’ailleurs la seule entreprise en injection de plastique au Québec à 
posséder trois salles propres ISO-8 dédiées à la fabrication de pièces 
vouées au secteur médical. « Exo-s est sans contredit le meilleur par-
tenaire possible car il s’agit d’une entreprise québécoise qui a à cœur 
ses employés et pour qui une implication sociale au sein de sa commu-
nauté est importante. Elle permettra à Plastiques Moore de continuer 
sa croissance accélérée en gardant l’équipe actuelle à Saint-Damien », 
s’est réjoui Marie-Claude Guillemette, présidente de Plastiques Moore.

Fondée en 1991 par Marie-Claude Guillemette et Judith Moore, Plastiques 
Moore déploie une équipe experte en développement, procédé, logis-
tique et automatisation tout en offrant un service clé en main pour livrer 
des composantes complexes répondant aux besoins de sa clientèle. 



L’ouverture de ce nouveau studio s’inscrit donc dans la continuité 
et vient bonifier de belle façon l’offre de services de LGDM tout en 
comblant un besoin dans la région. « Nous avons voulu rendre plus 
facile et plus accessible aux PME et aux particuliers la création de 
contenu photo et vidéo en aménageant un studio qui peut être loué à 
moindre coût », indique Marc-Antoine Dubé.

L’espace comprend un éclairage indépendant et abondant au plafond, 
dont les couleurs peuvent être modifiées pour créer l’ambiance dési-
rée, un mur blanc complet recourbé de type cyclorama, un système 
de toiles interchangeables aux couleurs diversifiées, deux stations de 
travail avec bureaux debout pour visionner le rendu des séances, des 
divans pour un coin entrevue, et plus. 

« Que ce soit pour photographier des produits destinés à votre bou-
tique en ligne, pour créer du contenu pour les réseaux sociaux ou pour 
des besoins plus personnels, Votre Studio Créatif est l’endroit tout 
désigné pour laisser aller votre imagination ! » Déjà, de nombreuses 
PME, des familles et des comités étudiants de l’Université Laval et 
de l’UQAR se sont appropriés le studio. Le promoteur s’en réjouit, la 
réponse est déjà excellente et un second studio, plus vaste et offrant 
plus de services (comme la possibilité d’enregistrer des podcasts) sera 
aménagé au cours des prochains mois, en toute complémentarité.

Pour réserver Votre Studio Créatif en ligne, selon la plage-horaire qui 
vous convient, rendez-vous sur votrestudiocreatif.com.

Marc-Antoine Dubé, propriétaire
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Votre Studio Créatif, 
un espace innovant pour vous aider à créer du contenu

Déjà propriétaire de l’agence LGDM, spécialisée en publicité numérique, positionnement stratégique, création d’image 
de marque et photo/vidéo aérienne, Marc-Antoine Dubé a lancé au tout début de l’année Votre Studio Créatif  
à Lévis, dans le secteur Saint-Nicolas.



L’aventure a commencé en 1992 dans le sous-sol de M.  Christian 
Laroche, qui compte déjà plus de dix ans d’expérience à titre d’ingé-
nieur. Il fonde alors la firme avec comme employés sa conjointe, France 
Lambert, et son beau-frère, Réjean Lambert, toujours présent au sein 
de l’entreprise.

L’expérience acquise au fil des ans par M. Laroche auprès de fabricants 
de structures d’acier et d’autres entreprises de génie-conseil permet à 
Axys de se tailler rapidement une place dans le marché de la construc-
tion commerciale et industrielle de la région de Québec.

Les trois associés : Simon Lacroix, Steve Roy et Jean-Sébastien Mercier
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Un service professionnel 
depuis 30 ans

2022 est une année bien spéciale pour Axys Consultants inc. puisqu’elle marque le 30e anniversaire de fondation  
de cette firme de génie-conseil de Sainte-Marie. Sa jeunesse jumelée à son expérience en font plus que jamais  
la référence numéro un pour tous vos projets d’ingénierie de bâtiment.



UN DÉMÉNAGEMENT
En croissance depuis sa création, passant de 6 à 15 employés, la firme 
déménage en 2000 au 1017, boulevard Vachon Nord, dans un bâtiment 
dont elle avait effectué la conception et dessiné les plans d’ingénierie.

Entre 2004 et 2011, Christian Laroche s’adjoint trois associés, ce qui 
permet à l’entreprise d’étendre la gamme de ses services. Steve Roy, 
qui a joint l’entreprise en 2003, est l’un des ingénieurs-associés depuis 
2004. Entré au service d’Axys Consultants en 2008, Simon Lacroix est 
ingénieur-associé depuis 2010. 

Jean-Sébastien Mercier est entré au service de la firme en 2011 et est 
devenu ingénieur-associé en 2012. Christian a pris sa retraite en 2018. 
En progression constante depuis sa création, Axys offre des services 
en charpente de bâtiment et en génie civil pour des projets de toute 
envergure. Cinquante pour cent des projets auxquels elle collabore 
sont situés dans la région de la Chaudière-Appalaches. Comme vous 
le verrez, son expertise rayonne désormais partout au Québec, au 
Nouveau-Brunswick et au nord-est des États-Unis. 

Février – Mars 2022 / Publireportage  39

Publireportage
Axys Consultants



UNE EXPERTISE DANS TOUS LES SECTEURS 
DE LA CONSTRUCTION
L’une des grandes qualités de la firme Axys Consultants inc. est qu’elle 
peut intervenir dans à peu près tous les secteurs de la construction. En 
plus des structures d’acier qui ont fait sa renommée, Axys Consultants 
effectue également l’ingénierie et la mise en plan de structures de bois, 
de béton armé, de béton précontraint et de béton préfabriqué.

Depuis 30  ans, le type de projets a évolué sans cesse et la firme 
réalise maintenant des plans d’ingénierie autant pour des écoles 
que des centres commerciaux, des bâtiments administratifs et spor-
tifs, des complexes d’habitation et des bâtiments industriels. Axys 
Consultants offre en outre ses services dans le domaine du génie civil 

pour l’aménagement des terrains et pour la gestion des eaux pluviales 
autour des bâtiments dont elle conçoit la structure.

DE CONCERT AVEC LES ENTREPRENEURS
Cette grande versatilité vient du fait que les trois ingénieurs-associés 
à la tête de la firme ont tous fait leurs armes au sein de fabricants. Ils 
comprennent très bien l’importance de réagir rapidement lorsque des 
problèmes surviennent ou que parfois des changements doivent être 
effectués. 

« Nous sommes sensibles aux besoins des entrepreneurs et nous 
sommes ouverts à apporter les modifications nécessaires au bénéfice 
des projets », souligne Simon Lacroix, l’un des trois ingénieurs-associés.

Centre d’affaires Henri IV
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Avant de joindre la firme Axys, Simon a travaillé pour des entreprises 
de béton préfabriqué, dont BPDL, ce qui lui a permis d’acquérir une 
vaste expérience dans ce domaine. Il réalise encore plusieurs projets 
pour son ancien employeur, notamment aux États-Unis où il détient 
des permis d’ingénieur pour cinq états, soit ceux de New York, du 
Massachusetts, du Connecticut, du Vermont et du Maine. M. Lacroix 
est l’un des rares ingénieurs au Québec à être spécialisé dans le béton 
préfabriqué.

Steve Roy a, de son côté, travaillé neuf ans pour Finar bâtiments d’acier 
où il a acquis son expérience avant de joindre Axys. Il se spécialise 
davantage dans ce type de structures. Jean-Sébastien Mercier a, pour 
sa part, débuté sa carrière auprès de la compagnie les Aciers Canam, 
pour ensuite travailler huit ans dans une firme de génie-conseil de 
Québec. Il se spécialise surtout dans la conception de bâtiments mul-
tiétages en charpente de béton, d’acier et de bois.

OK Pneus, La Malbaie

Meurenie de Trans-Canada
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DES EMPLOYÉS QUALIFIÉS
L’équipe d’Axys Consultants regroupe huit ingénieurs, six techniciens 
et une personne à l’administration. En plus des trois actionnaires, 
l’équipe d’ingénieurs se compose de Pascale Jacques, Nancy Labonté, 
Jean-Christophe Turcotte, Pier Olivier Bouchard et Francis Rancourt. 
L’équipe de techniciens est formée de Bruno Giroux, Réjean Lambert, 
Mireille Mercier, Nancy Beaudin, Maxime Doiron et Félix Fecteau.

Cette équipe réalise quelque 150 projets par année. Axys Consultants 
est fière d’avoir pu maintenir au travail ses 15 employés même pendant 
que la pandémie de COVID-19 entraînait la fermeture des chantiers de 
construction. « Nous pouvons compter sur une main-d’œuvre très qua-
lifiée et locale qui demeure fidèle à l’entreprise », souligne Steve Roy.

RBQ: 2948-9515-79

Simon Lacroix et Pier Olivier Bouchard

Nancy Beaudin et Danny Poulin Jean-Sébastien Mercier et Mireille Mercier
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DES PROJETS D’ENVERGURE
Depuis 30 ans, Axys Consultants s’est bâti une réputation aussi solide 
que les structures qu’elle a conçues pour ses clients à travers tout le 
Québec, au Nouveau-Brunswick et aux États-Unis. « Nous n’avons pas 
besoin de faire de la publicité, la satisfaction de nos clients et de nos 
partenaires parle pour nous », lance fièrement l’ingénieur-associé, 

Steve Roy. Essentiellement, le travail d’une firme comme Axys est de 
concevoir l’ossature du bâtiment, de concevoir le squelette. Pour ce 
faire, elle utilise la majorité des logiciels de conception reconnus dans 
la profession. 

Greenpoint Landing - Brooklyn, New York11 Hoyt - Brooklyn, New York
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La production des plans est effectuée avec les logiciels de dessin 
Autocad et Revit qui offrent la possibilité de réaliser la modélisation 
3D. La fabrication de maquettes 3D permet notamment d’interagir plus 
facilement avec les autres professionnels impliqués et également de 
détecter les conflits potentiels avant la construction. 

Au cours des dernières années, Axys a travaillé sur plusieurs dizaines 
de projets de construction et d’agrandissements de supermarchés IGA 

dans tout le Québec pour la chaîne Sobeys, dont ceux de Beauharnois, 
de Boischatel, de Rivière-du-Loup et de Saint-Pascal-de-Kamouraska. 
« On connait bien tous les détails architecturaux et les diverses exi-
gences électromécaniques de ce genre de projets », ajoute l’ingé-
nieur-associé Steve Roy. Axys Consultants a aussi été associée aux 
familles Marquis et Thibeault pour des projets de construction de 
supermarchés Métro à Sainte-Sophie, à L’Assomption et à Prévost, 
entre autres.

LASHOPARCHITECTURE.CA
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PLUSIEURS ÉDIFICES MULTIÉTAGES
L’Équipe d’Axys a pris part à des projets d’envergure tels que toutes les 
résidences pour personnes âgées du groupe Château Bellevue incluant 
le nouveau projet de 14 étages à Saint-Nicolas, les plus récents édifices 
du centre d’affaires Henri IV ainsi que plusieurs projets de promoteurs 
privés. « Nous avons travaillé sur plusieurs projets de tours multiétages 
en béton et en acier », note l’ingénieur-associé Jean-Sébastien Mercier. 
Construction M. Grégore, les OMH de Québec et de Lévis, de même 
que la Société immobilière GP font partie des nombreux clients de la 
firme. Elle a aussi travaillé avec la Commission scolaire de la Beauce-
Etchemin pour le réaménagement de cours d’école. Les gradins du 
centre Vidéotron portent eux aussi la touche d’Axys. 

DES PROJETS EN DESIGN-BUILT
Depuis ses tout débuts, la firme participe à des projets de type design-
built avec ses clients entrepreneurs généraux. L’efficacité et la rapidité 
du travail de l’équipe d’Axys sont très appréciées auprès de ses col-
laborateurs. Les entrepreneurs généraux tels que Constructions M et 
Groupe Pelco ou bien le fabricant de structure Métal Moro comptent 
parmi ses meilleurs clients. Axys collabore aussi avec Dinamo 
Construction, Construction G. Vachon et Fils, Construction Alain M & 
M, Construction Laval Aubin, Kamco Construction, Structure FerAcier 
et Construction Pierre Blouin. Mentionnons que depuis 2009, la 
Meunerie Trans-Canada de Lévis est un client important pour la firme 
d’ingénieurs avec qui elle collabore avec PGA Experts sur ces projets.

Chateau Bellevue, Saint-Nicolas

CONSTRUCTIONPIERREBLOUIN.COM
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UNE MISSION À LA HAUTEUR DE VOS ATTENTES
Axys Consultants s’est fixé une mission qui répond aux attentes de ses 
clients en devenant pour eux un partenaire privilégié dans la réalisation 
de leurs projets. 

Pour les trois ingénieurs-associés et pour les douze employés de la 
firme, il est primordial de créer avec leurs clients une relation excep-
tionnelle basée sur la confiance et le respect. « Notre engagement est 
de leur garantir une intégrité sans faille et une qualité de travail de haut 

niveau, autant lors de la phase de conception que lors de celle de la 
réalisation de leurs projets », affirment Steve, Simon et Jean-Sébastien.

Par la mise en application continue des valeurs qui l’animent, Axys 
Consultants veut accroître son rayonnement, rester à l’affut des nou-
velles techniques de construction, et maintenir au maximum la satis-
faction de sa clientèle, pour en faire un partenaire incontournable de 
tout projet de charpente de bâtiment et de génie civil.

Félix Fecteau, Nancy Labonté, Pascale Jacques, Maxime Doiron, Francis Rancourt,  
Jean-Christophe Turcotte, Réjean Lambert et Bruno Giroux
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SIX VALEURS DE BASE
Comme un édifice qui doit reposer sur une structure fiable et solide, 
la réputation de l’entreprise s’appuie sur six valeurs que sont le profes-
sionnalisme, la compétence, l’intégrité, l’éthique, l’écoute du client et le 
respect de l’environnement.

Axys est reconnue pour agir rapidement et efficacement. Le taux de 
satisfaction de ses clients se mesure par leur fidélité. Grâce à la qualité 
de son ouvrage, Axys a gagné la confiance de firmes d’architectes, dont 
Architectes Roberge & Leduc, La Shop Architecture, Kaïvo Architecte 
et MLB Architectes, qui n’hésitent pas à la référer à leurs clients les 
plus exigeants.

Pour Axys Consultants, il est primordial de bien servir chaque client et 
de livrer les plans dans les délais déterminés. Il n’y a pas de mauvaises 
surprises. Les délais et les coûts sont respectés. Quelle que soit sa 
taille, chaque projet est important et mérite d’être traité avec le même 
souci de perfection. 

Cette volonté d’offrir des plans de qualité est inscrite dans l’ADN de 
chaque employé. « Nous préférons refuser un projet plutôt que de mal 
servir le client en ne respectant pas nos engagements », insiste M. Roy.

Quand viendra le temps de faire appel à une firme d’ingénieurs pour 
la concrétisation de votre projet de construction ou d’agrandissement, 
n’hésitez pas à communiquer avec l’équipe d’Axys Consultants. 

Faits saillants

ANNÉE DE  
FONDATION :

1992

SIÈGE  
SOCIAL :

Sainte-Marie

PRODUITS  
OFFERTS : 

Charpentes de  
bâtiment et  
génie civil 
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Qui sont-ils ?
Steve Roy — Ingénieur-associé
Diplômé en génie civil à l’Université Laval en 1993, Steve a acquis son 
expérience chez un fabricant de bâtiments d’acier avant de joindre 
Axys en 2003. Toujours en compétition pour obtenir des projets, il a 
appris avec les années à développer des solutions économiques et à 
travailler rapidement afin de répondre aux exigences des clients. Son 
travail ordonné, sa sociabilité et sa passion en font un ingénieur très 
apprécié de la clientèle.

Simon Lacroix — Ingénieur-associé
Simon a obtenu son diplôme de l’université de Sherbrooke en 1998. Il a 
de plus complété une maîtrise en structure en 2000. Il a fait ses armes 
au sein d’entreprises de béton préfabriqué pendant plus de huit années 
au cours desquelles il a participé à plusieurs projets d’envergure en 
Nouvelle-Angleterre. En joignant Axys en 2008, Simon Lacroix ajoutait 
son expertise exceptionnelle dans le domaine des structures de béton 
préfabriqué à celles de la firme. D’un sens pratique développé, il est 
très attentif aux contraintes et besoins des clients. Il détient le permis 
d’ingénieur de plusieurs états du nord-est des États-Unis.

Jean-Sébastien Mercier — Ingénieur-associé
Bachelier en génie civil de l’Université de Sherbrooke en 2001,  
Jean-Sébastien Mercier commence sa carrière auprès d’un impor-
tant fabricant d’acier où il participe à plusieurs projets majeurs aux  
États-Unis. Il se joint par la suite à une équipe de génie-conseil où, 
pendant près de huit ans, il acquiert une solide expérience non seu-
lement dans la conception de charpentes d’acier, mais aussi dans la 
conception de bâtiment multiétages en béton. Une approche pratique 
et méthodique lui permet d’élaborer des concepts structuraux, éco-
nomiques et efficaces. Associé à la firme depuis 2012, il met à profit 
son engagement et son expertise à la croissance et à la diversité des 
activités du groupe.

Pascale Jacques — Ingénieure
Diplômée de l’École de technologie Supérieure en 1996, Pascale 
Jacques s’est jointe à l’équipe d’Axys en 2002, après avoir commencé 
sa carrière au sein, notamment, d’entreprises liées à la construction en 
bois. Elle est heureuse de faire partie d’une équipe jeune, dynamique 
et favorisant un lien de proximité avec les clients. Depuis son arrivée 
au sein de l’entreprise, Pascale a participé à la réalisation de plusieurs 
projets commerciaux et industriels. Elle a aussi développé une exper-
tise dans la conception des assemblages pour les structures d’acier, 
ce qui est apprécié des fabricants qui profitent régulièrement de cette 
expertise.

Nancy Labonté — Ingénieure
Nancy Labonté a joint l’équipe d’Axys tout de suite après l’obten-
tion de son diplôme en génie civil de l’université de Sherbrooke en 
2011. Possédant une excellente connaissance des divers logiciels de 
conception structurale, elle participe à plusieurs projets, qu’il s’agisse 
de structure d’acier ou de béton.

Jean-Christophe Turcotte — Ingénieur
Diplômé de l’université Laval en génie civil, concentration structures 
et fondations, Jean-Christophe Turcotte arrive au sein de l’équipe  
d’Axys dès la fin de ses études universitaires en 2014. Une expérience 
de deux ans comme technicien pour une firme de génie-conseil a 
confirmé son vif intérêt pour le domaine, ce qui l’a incité à poursuivre 
des études universitaires. Jean-Christophe est sensible aux besoins et 
exigences des clients qui apprécient son sens du travail bien fait. Au 
cours de son cheminement, il a acquis une bonne connaissance de 
différents logiciels de structures qui le servent avantageusement dans 
son travail.
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Pier Olivier Bouchard — Ingénieur
diplômé de l’Université Laval en 2017, Pier Olivier se joint à l’équipe 
d’Axys dès la fin de ses études. Il participe depuis à des projets de 
conception structurale au Québec et aux États-Unis. Passionné par les 
structures, il développe des compétences dans le domaine du béton 
préfabriqué. Ses connaissances avancées des logiciels de conception 
lui procurent aisance et polyvalence dans la réalisation des projets. Ses 
qualités de communicateur et ses suivis rigoureux sont très appréciés 
de la clientèle.

Francis Rancourt — Candidat à la profession d’ingénieur
Francis rejoint le groupe d’Axys à la sortie de ses études en 2019. Son 
ardeur au travail lui permet d’acquérir rapidement l’expérience et les 
compétences requises à la consultation en génie. L’attention qu’il porte 
aux détails est peu commune et très valorisée par la clientèle.

Réjean Lambert — Technicien
Réjean Lambert contribue à la croissance d’Axys depuis plus de 27 ans. 
Depuis son arrivée au sein de la firme, il a participé à plusieurs cen-
taines de projets, offrant toujours sa minutie, son expérience et sa pas-
sion du dessin à chacun d’entre eux. Sa préoccupation principale est 
le bien-être du projet et sa réalisation sans délai, sans heurts et sans 
surprises.

Bruno Giroux — Technicien
Technicien de plus de trente-cinq ans d’expérience, Bruno Giroux pos-
sède un souci du détail qui lui vient de ses nombreuses années à tra-
vailler en tant que détailleur de structure d’acier pour un fabricant de 
la région de Québec. Présent au sein de l’équipe d’Axys depuis 2005, 
il a participé à de nombreux projets, toujours avec ce souci du détail 
qui se reflète par la qualité des plans qu’il réalise. Son seul désir : la 
satisfaction de tous les intervenants et celle du client.

Danny Poulin — Responsable de l’administration
Danny a débuté son séjour chez Axys en 2000. En plus d’agir à titre 
de secrétaire-réceptionniste, c’est elle qui s’occupe de l’administration 
quotidienne de l’entreprise. 

Mireille Mercier — Technicienne
Détentrice d’un diplôme d’études collégiales en génie civil, Mireille 
Mercier passe les 12 premières années de sa vie professionnelle au 
service d’un fabricant de structure d’acier avant d’intégrer l’équipe de 
technicien d’Axys. Rapidement, elle acquiert de nouvelles connais-
sances dans l’élaboration de plans de génie civil et aujourd’hui, c’est 
avec passion et dynamisme qu’elle utilise tout son savoir-faire au ser-
vice de la clientèle.

Nancy Beaudin — Technicienne
Originaire de Québec, c’est à Montréal que Nancy Beaudin complète 
ses études. Polyvalente et dynamique, c’est surtout en Beauce que 
cette technicienne en architecture exercera son métier. Spécialisée en 
béton préfabriqué architectural et structural, elle aura eu le privilège de 
travailler sur des projets de grande envergure au Québec et aux États-
Unis. Nancy continue maintenant au sein d’Axys à rallier l’architecture 
et la structure avec un grand souci du détail et du travail bien fait.

Maxime Doiron — Technicien
Maxime Doiron s’est joint à la grande famille d’Axys dès la fin de ses 
études. Diplômé en dessin de bâtiment, ce jeune technicien polyva-
lent fait preuve de minutie et de dévotion à l’égard des projets qu’il 
entreprend. Il évolue rapidement au sein de l’entreprise et acquiert des 
connaissances en ce qui a trait à la structure d’acier ou de bois ainsi 
qu’au béton.

Félix Fecteau — Technicien
Natif de Ste-Marie, il fait son entrée chez Axys en 2019 après avoir 
obtenu un diplôme d’études collégiales en technique de génie civil. Il 
met sa polyvalence au profit de l’entreprise en effectuant plusieurs pro-
jets de façon simultanée, autant pour des bâtiments en structure d’acier 
ou en structure de bois ou pour des balcons en béton préfabriqué.
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Kamco Construction, contraction de Kamouraska et Construction, est 
née de l’association de quelques employés cadres, antérieurement 
à l’emploi d’une firme de construction de forte renommée, particu-
lièrement dans l’Est du Québec. En 1992, Messieurs Laurent Briand, 
Jean-Louis Violette et Rémi Béchard décident en effet de former une 
compagnie de construction en misant sur leurs connaissances et leurs 
expériences combinées. Cette entreprise a pour objectif d’agir dans 
le secteur de la construction commerciale, industrielle, institutionnelle 
et résidentielle multiple. Actuel président-directeur général, Daniel 
Dionne se rappelle les circonstances qui ont entouré son arrivée chez 
Kamco Construction. « Après avoir terminé mes études collégiales en 
sciences pures, qui à l’époque représentaient pour moi une dimension 

plutôt abstraite, je me suis réorienté en ayant comme objectif de rendre 
concret mon travail, pour ainsi réaliser des projets de construction. 

Par conséquent et après mûres réflexions, j’ai pris la décision de pour-
suivre mes études collégiales en architecture. Animé par la réalisation 
et la concrétisation de divers projets dès mon arrivée chez Kamco,  
j’ai manifesté rapidement mon engagement et mon implication à fran-
chir les étapes dans l’entreprise et relever les défis en passant par les 
métiers de contremaître, surintendant, chargé de projet pour enfin 
acquérir et m’accomplir dans le rôle de président de l’entrepreneur 
général Kamco Construction. »

Publireportage
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Kamco Construction, 
humainement construit depuis 30 ans 

Fière entreprise régionale qui rayonne partout au Québec, au Nouveau Brunswick et même en Ontario, Kamco 
Construction célèbre cette année son trentième anniversaire de fondation. Inspirés par des valeurs humaines,  
les dirigeants et employés de cette dynamique PME dont le siège social est basé à La Pocatière accompagnent  
de nombreux clients dans leurs projets de construction et de rénovation.



Se décrivant au début de sa carrière comme jeune et naïf, parcourant 
plusieurs régions et grandes villes, Daniel Dionne affirme avoir appris 
rapidement que le monde de la construction était exigeant et compéti-
tif.  « Toutefois, je ne me suis jamais résigné à croire que la construction 
ne pouvait avoir son côté humain puisque c’est le travail de toute une 
équipe composée d’abord et avant tout d’êtres humains dépendant 
d’une clientèle humaine. De là est né notre slogan et notre passion, 
HUMAINEMENT CONSTRUIT ainsi qu’une approche client à caractère 
humain. » 

Avec les retraits successifs des cofondateurs échelonnés sur une 
période de dix ans et le défi de pallier le départ de ces derniers, la 
recherche de gens compétents devenait incontournable pour éviter 
une décroissance et poursuivre le travail déjà commencé, c’est-à-dire 
de continuer de bien servir la clientèle et de poursuivre la mission de 
Kamco Construction.

« Poursuivant mon chemin et ma réflexion, inspiré par les valeurs 
humaines qui m’ont été enseignées, j’ai cherché à m’entourer d’une 
équipe compétente pour assurer la pérennité de l’entreprise. Ainsi, il fal-
lait d’abord et avant tout trouver des gens d’équipe pour qui les valeurs 

et l’attitude étaient prédominantes afin de relever le défi. À la recherche 
d’un directeur financier, nous avons embauché M. Armand Lachance, 
malheureusement aujourd’hui décédé, qui a été pendant une quinzaine 
d’années un collègue sans reproche et le premier associé qui m’a suivi 
dans l’aventure. 

DE NOUVEAUX ACTIONNAIRES,  
DES COMPÉTENCES DIVERSIFIÉES ET L’OBTENTION  
DE MAINTES CERTIFICATIONS
Toujours à la recherche de bons candidats pour former une équipe 
multidisciplinaire avec des compétences diversifiées, Daniel Dionne 
recrute Guy Malenfant, qui possède des compétences tant au niveau 
civil qu’en mécanique du bâtiment, ainsi qu’une solide expérience dans 
le développement industriel. Il intègre l’actionnariat peu de temps sui-
vant son adhésion aux valeurs de l’entreprise qu’il reconnaît à juste titre 
et devient le nouveau directeur de l’estimation en 2006. 

« Comme notre souci était de maintenir et d’augmenter notre présence 
auprès de nos clients actuels et d’en développer de nouveaux, nous 
devions greffer une autre personne afin de soutenir notre mission dans 
un contexte de plus en plus exigeant et des plus compétitifs. 

Daniel Dionne , Guy Malenfant et Marc Talbot
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Une rencontre d’affaires s’est transformée en opportunité quand Marc 
Talbot s’est trouvé sur notre chemin. Il n’arrive jamais rien pour rien ! », 
confie Daniel Dionne. 

Suite à ses études en génie industriel, Marc a œuvré pour quelques 
entreprises de renom au Québec, passant par la Direction du 
Développement de Produits et Procédés pour une entreprise d’enver-
gure dans le secteur du meuble, à la direction des ventes et dévelop-
pement des territoires Canada, États-Unis pour une autre de grande 
réputation en ébénisterie et construction et vice-président ventes, 
marketing & développement de produits pour une belle entreprise 
multidisciplinaire de la région du Kamouraska. Il est devenu directeur 

du développement des affaires, chargé de projets ainsi qu’un parte-
naire engagé, et ce, depuis maintenant plus de dix ans.

UNE MISSION ET UNE VISION CLAIRES,  
DES VALEURS PRÔNÉES PAR TOUS
Depuis plusieurs années déjà, Kamco Construction s’est dotée d’une 
mission précise, celle d’accompagner ses clients avec considération 
dans la réalisation de leurs projets de construction et rénovation d’im-
meubles.  Parmi la direction et tout le personnel, des valeurs communes 
d’intégrité, de loyauté, de respect et de fierté viennent confirmer le 
côté humain qui anime les membres de l’équipe. L’entreprise se fait 
un point d’honneur d’identifier et rendre disponibles tous les services 
et expertises avec distinction et intégrité pour que la satisfaction et 

la fierté contribuent à un projet humaine-
ment construit. D’ailleurs, au fil des ans 
s’est concrétisée la réalisation de divers 
projets LEED Platine Or et Argent ainsi que 
plusieurs projets de nature écologique.

LE RÔLE DE KAMCO ET 
L’ÉCOCONSTRUCTION
Comme responsable de projet, Kamco 
est sensible à l’impact environnemen-
tal de la construction. L’écoconstruction 
a le vent dans les voiles dans l’ensemble 
des sphères de la construction. « Nous 
tâchons de faire évoluer les projets vers 
des produits et des pratiques écorespon-
sables. Dans l’équipe Kamco, deux collè-
gues sont certifiés NovoClimat 2.0 et un 
est associé écologique LEED. De plus, un 
de nos collègues siège sur le comité admi-
nistratif du Créneau Écoconstruction. À 
titre d’exemple, Kamco réalisé le bâtiment 
de la Société des alcools du Québec de 
Saint-Apollinaire, un projet certifié LEED 
v4 non résidentiel, en 2016. 

École primaire Saint-Nicolas, Montmagny
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UN ALLIÉ DE TAILLE DANS VOS PROJETS
Depuis ses tout débuts, Kamco Construction s’est spécialisée dans les 
domaines commercial, institutionnel, industriel, résidentiel, résidentiel 
multiple et agricole. C’est donc dire que la polyvalence et la flexibilité 
sont au rendez-vous !

« Nous proposons tous les services pour mener à bien un projet de 
construction ou de rénovation, quelle que soit son ampleur. Étude de 
coûts et de faisabilité, préparation et accompagnement dans la prépa-
ration des plans et devis préliminaires, réalisation des projets en mode 
forfaitaire, en gérance de projet, clé en main ou sur mesure, service 
après construction, notre expertise est vaste et nous constituons un 
partenaire de choix. 

Nous pouvons vous accompagner du jour un de votre projet ou nous 
impliquer quand vos plans sont déjà élaborés. Pour les clients qui le 
désirent, nous avons établi d’excellentes relations avec des profession-
nels du bâtiment tels les architectes et les ingénieurs qui pourront se 
greffer au dossier », indique Daniel Dionne. 

Kamco Construction dispose également d’équipes spécialisées dans 
les structures de bois, d’acier, de béton ainsi qu’hybrides. L’entreprise 
cumule de plus un important inventaire de produits, matériaux et équi-
pements spécialisés, ce qui constitue un avantage stratégique certain 
et une protection contre les délais d’approvisionnement et les varia-
tions de coûts.  

Résidence du Parc : Immeuble de trente (30) logements  
pour personnes âgées en légère perte d’autonomie – Volet II, Montmagny

65, rue des Bois Francs, MONT-CARMEL
418 498-2836

Travailler avec votre équipe
est pour nous gage de fierté!

SAINT-GEORGESLÉVIS

www.esgenie.com

8165, rue du Mistral 
bureau 201

418 838-9789

430, 107e rue
bureau 200

418 228-2223
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L’utilisation de logiciels à la fine pointe de la 
technologie dans les bureaux et sur les chan-
tiers est préconisée dans une optique d’effica-
cité et de productivité. La clientèle est répartie 
aux quatre coins du Québec, mais aussi au 
Nouveau-Brunswick et, dans une moindre 
mesure, en Ontario. Des clients locaux aux 
grands regroupements commerciaux, en 
passant par les industriels et les différents 
ministères, Kamco Construction dessert une 
clientèle très diversifiée, dont plusieurs sont 
récurrents et font confiance à l’équipe depuis 
plusieurs années.

« Nous sommes de plus bien présents au 
niveau des projets publics, via différents 
appels d’offre pour la construction ou la réfec-
tion d’écoles, d’hôpitaux et bien d’autres. Nos 
clients sont fidèles et nous font confiance 
année après année. À ce jour, nous avons 
compilé pas moins de 1 500 projets réali-
sés, avec des budgets atteignant 20 millions 
de dollars. Nous effectuons le travail avec la 
même minutie et le même professionnalisme 
qui a fait notre renommée quelle que soit l’am-
pleur du chantier. »

En plus d’une grande réputation d’excel-
lence dans tout l’Est du Québec, Kamco  
Construction s’est bâtie au fil des ans une 
grande renommée auprès de clients et don-
neurs d’ouvrage prestigieux œuvrant entre 
autres dans l’alimentation (Métro, Loblaws, 
McDonald’s, SAQ, Tim Hortons, A&W,  
Aliments Asta), le commerce de détail 
(Dollarama, Hart, Pharmaprix, Jean Coutu, 
Brunet), le secteur manufacturier (Plastiques 
Gagnon, Groupe Lebel, Maibec) et l’hôtelle-
rie (Hôtel Universel, Hôtel Levesque, Hôtel 
Plante à Gaspé). Sans oublier de multiples 

concessions automobiles et des bureaux de professionnels. Présentement, le carnet de com-
mandes est bien garni et plusieurs projets de moyenne et de grande envergures sont en 
préparation.

UN EMPLOYEUR DE PREMIER PLAN 
« La centaine d’employés qui composent notre grande famille peuvent se prêter à plusieurs 
types de projets de rénovation et de construction. Ils sont polyvalents, bien formés, soucieux du 
moindre détail et ce sont de véritables passionnés. Tous ont adhéré à nos valeurs communes et 
partagent ce côté humain qui nous caractérise si bien et qui constitue l’ADN de notre compa-
gnie », déclare Daniel Dionne.

McDonald’s, Saint-Lambert

SAQ, Saint-Apollinaire

955, route du Petit Cap
Cap-Saint-Ignace

R.B.Q. 2164-1964-99

418 246-3255
info@concassesducap.com

FÉLICITATIONS
À TOUTE L’ÉQUIPE

DE KAMCO
CONSTRUCTION!

CONCASSESDUCAP.COM
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Faits saillants

 ANNÉE DE FONDATION

1992

 SIÈGE SOCIAL

 La Pocatière

EFFECTIFS

100 employés

NOMBRE DE RÉALISATIONS

+ de 1 500

PROJETS EN COURS

30

CHIFFRE D’AFFAIRES  

ANNUEL :

+ de 50M $

Avec une moyenne d’âge des travailleurs qui se situe à la fin de la tren-
taine, Kamco Construction peut compter sur un mélange idéal de jeu-
nesse et d’expérience, ce qui permet aux plus jeunes d’apprendre en 
côtoyant une équipe compétente et professionnelle en place qui eux 
peuvent se familiariser davantage aux nouvelles technologies et façons 
de faire. Il en résulte un esprit d’équipe bonifié au sein d’un groupe 
tissé serré, passionné par le domaine de la construction. On le sent, le 
personnel est fier, compétent et dévoué, qu’il s’agisse de la vingtaine 
de travailleurs dans les bureaux (secrétariat, comptabilité, estimation 
et gestion de projet) ou des quelque 80 actifs sur les chantiers.

Cette ambiance de travail où règnent équité, respect et bonne humeur, 
combinée à des salaires avantageux et des avantages sociaux compé-
titifs, fait en sorte que le taux de rétention des employés demeure très 
élevé. « Nous alignons des employés de grande qualité et de confiance 
tant à La Pocatière qu’à Rimouski où nous avons un bureau et ailleurs 
au Québec, dans des secteurs où nous sommes appelés à œuvrer 
souvent. »

Prenant la santé et la sécurité au travail très au sérieux, la direction de 
Kamco Construction a attitré dès 2012 une ressource à temps plein 
dédiée à cet aspect important du domaine de la construction. « À cet 
effet ainsi que dans plusieurs sphères de nos activités, nous faisons 
souvent office de référence, voire de modèle pour d’autres entreprises 
qui œuvrent dans le domaine de la construction. Cette initiative est 
par ailleurs bien vue des différentes instances comme la CNESST », 
déclare Daniel Dionne. 

LA RECETTE DU SUCCÈS, SELON  
KAMCO CONSTRUCTION
Kamco Construction dispose de tous les atouts pour intervenir dans 
les secteurs de la construction, de la rénovation et de la gestion de 
projets, peu importe leur nature et leur ampleur. En 30 ans, l’équipe de 
Kamco Construction a développé une recette infaillible pour faire de 
chaque projet réalisé une réussite sur toute la ligne, d’abord en déve-
loppant et élaborant sa structure organisationnelle selon les besoins et 
exigences du marché. 
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La qualité du service à la clientèle, tant en amont que pendant et après 
chacun des projets, n’est pas non plus étrangère au succès que connaît 
l’entreprise. « Nos clients apprécient avoir l’esprit tranquille quand ils 
nous confient une construction ou une rénovation. Nous sommes en 
effet reconnus pour notre capacité à livrer tout en respectant les bud-
gets et échéanciers en début de processus, sans pour autant négliger 
la précision, la minutie et l’excellence dans notre travail. » D’autres fac-
teurs entrent en ligne de compte pour expliquer la longévité de Kamco 
Construction et sa réputation d’excellence. La vision des fondateurs, 
transmise de belle façon à ceux qui en ont pris la relève, la fidélité de la 
clientèle, de même que la qualité du travail accompli sur les chantiers 
sont autant d’ingrédients qui ont contribué à la réussite.

LE FUTUR S’ANNONCE PALPITANT
Depuis quelques années, la transition s’est entamée avec une équipe 
de relève expérimentée déjà à l’emploi de l’entreprise. Les mots d’ordre 
qui ont guidé et continuent de guider la direction demeurent la stabi-
lité, la structure, l’innovation et la croissance. Quatre jeunes sont en 
place pour reprendre éventuellement les rênes de l’entreprise.

Fréderic Laplante, qui œuvre au département de l’estimation, était 
anciennement partenaire d’une ébénisterie commerciale. Il cumule 
sept ans au sein de l’entreprise. Pour sa part, Olivier Lambert CPA, 
CMA, met ses connaissances et son expérience au profit du départe-
ment de l’administration. Comptable professionnel agréé, il fait partie 
de l’équipe depuis dix ans.

Jean-Mathieu Drapeau, ing., P. Eng. travaille au sein du département 
de la gestion de projets. Cet ingénieur en construction cumule dix ans 
d’ancienneté au sein de l’entreprise. Enfin, Michaël Landry, ing., P. Eng. 
travaille au sein du département de la gestion de projets. Cet ingé-
nieur en construction cumule lui aussi dix ans d’ancienneté au sein de 
l’entreprise.

On le voit, Kamco Construction peut maintenant compter sur une 
relève prometteuse, polyvalente, qualifiée et motivée pour poursuivre 
son développement et assurer sa mission en tout respect de ses 
valeurs humaines. On leur souhaite donc un autre 30 ans sous le signe 
du succès ! 

Frédéric Laplante, Olivier Lambert, Jean-Mathieu Drapeau, et Michaël Landry
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Actualité économique
Par Erick Drapeau

Un nouveau proprio pour 

le Centre de production 
Laflamme 

L’homme d’affaires Martin Olivier est devenu le 1er février dernier actionnaire majoritaire du Centre de production Laflamme, une 
entreprise spécialisée dans la découpe numérique de matériaux non-ferreux et la sous-traitance industrielle de tout type située à 

Sainte-Claire, dans la MRC de Bellechasse.

Pierre Laflamme, qui a fondé la PME il y a une vingtaine d’années, 
demeure toutefois actionnaire minoritaire un certain temps, histoire 
d’assurer une transition harmonieuse. Martin Olivier, qui occupait 
auparavant des fonctions de gestionnaire dans l’industrie minière dans 
la région de Fermont, concrétise ainsi son rêve de prendre les rênes 
d’une entreprise manufacturière. 

Le nouveau propriétaire entend bien mettre les bouchés doubles pour 
augmenter les parts de marché du Centre de production Laflamme 
au cours des prochaines années tout en procédant à de nouvelle 
embauches. Présentement, l’équipe compte un peu plus d’une quin-
zaine de travailleurs œuvrant dans le domaine industriel, proposant 
dans la région une multitude de services aux entreprises du secteur 
manufacturier.

Pierre Laflamme et sa sœur Solange demeurent toutefois propriétaires 
des Fenêtres CPL, une PME qui a été détachée du Centre de produc-
tion Laflamme il y a quelques années. 



Propriétaire d’une concession automobile entre 2013 et 2020, Éric 
Dorval a d’abord commencé à vendre des motos par l’entremise de 
son commerce. « Dans le cadre d’un échange, je me retrouvais sou-
vent avec deux ou trois Harley Davidson à vendre. Je me suis dit que 
ça partait vite et que ça pourrait s’avérer un bon filon. J’ai contacté un 
ami et lui ai acheté une dizaine de motos en 2016 que j’ai pu revendre 
sous un chapiteau installé dans la cour des véhicules d’occasion de la 
concession. »

La réponse des consommateurs, fort positive, incite l’homme d’affaires 
à faire construire un bâtiment dédié à la vente de motos. Par la suite, 
il obtient les franchises Yamaha et CFMoto. Les affaires vont bien, le 
volume de ventes explose et Maniac Moto est sur une belle lancée. 
Avec la vente en 2020 de sa concession automobile, Éric Dorval a tout 
juste un an pour se trouver un nouveau local.

Éric Dorval, propriétaire

Publireportage
Maniac Moto

Maniac Moto,
une expérience de magasinage sans pareille

Établie à Montmagny depuis 2016, Maniac Moto, c’est l’affaire d’Éric Dorval, un véritable passionné de moto  
et de véhicules récréatifs fonctionnant à l’essence ou à l’électricité. Démarrée de façon modeste,  
l’entreprise roule maintenant à vive allure, proposant de plus en plus de lignes de produits et élargissant  
sa gamme de services.



« En décembre 2021, en pleine pandémie, nous avons mis la main sur 
l’immeuble qui abritait auparavant le Stéréo Plus, en plein centre de la 
ville. Mon équipe et moi étions fébriles à l’idée de déménager dans de 
nouvelles installations, plus grandes et mieux adaptées. Il faut dire que 
nos effectifs sont passés de trois à douze employés au cours des deux 
dernières années seulement ! »

Les travaux se sont donc échelonnés sur une grande partie de l’année 
2021 et se sont conclus récemment sous l’égide de l’entreprise magny-
montoise Les Constructions Ginove inc. Réaménagement complet de 
l’immeuble et de la façade, rénovation des planchers, des murs et pla-
fonds, aménagement des bureaux et de la salle de montre, c’est une 
véritable cure de rajeunissement qui s’est opérée. 
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ET SELON DOMINIC GIGUÈRE 

DES CONSTRUCTIONS GINOVE INC., 

PLUSIEURS SOUS-TRAITANTS LOCAUX ET RÉGIONAUX 

SONT INTERVENUS DANS LE PROJET, 

NOTAMMENT EN CE QUI A TRAIT À L’ÉLECTRICITÉ, 

À LA VENTILATION ET À L’ÉCLAIRAGE.
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RETROUVEZ-Y LES EXCELLENTS PRODUITS YAMAHA
Vous êtes en quête d’émotions fortes? Votre désir de vous évader est 
sans égal? Maniac Moto vous propose les réputés produits Yamaha, 
pour des plaisirs et des souvenirs qui durent toute une vie. Sur la 
route, Yamaha est fière de son riche patrimoine dans l’arène des motos 
supersport conçues pour livrer ce qu’il y a de mieux en matière de 
performance. 

Découvrez la gamme YZF et profitez des plus récentes percées tech-
nologiques et des derniers développements dans le domaine. Pour un 
usage plus urbain, découvrez les scooters Yamaha et leurs nombreuses 
innovations. L’envie de faire du hors route vous tenaille? Maniac Moto 
vend dans la région tous les produits Yamaha pour satisfaire vos 
besoins : VTT, côte à côte, motocross. Le choix est grand et les espaces 
à explorer n’attendent que vous!
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DES MOTOS…  
ET BIEN PLUS !
Avec la livraison rapide aux 
quatre coins du Québec et 
un inventaire impressionnant, 
Maniac Moto a tôt fait de 
conquérir le cœur des ama-
teurs de motos et autres véhi-
cules récréatifs ou utilitaires 
comme des vélos électriques, 
scooters, quadri et triporteurs 
et véhicules tout terrain à 
essence.

« Notre volume de vente 
dépasse annuellement les 
800 unités. Notre gigantesque 
inventaire nous démarque et 
des clients de partout nous 
font confiance », indique Éric 
Dorval.

Par exemple, Maniac Moto a 
en mains plus de 300 vélos 
électriques, plus de 250 
motocross à essence et envi-
ron 200 véhicules tout terrain 
pour enfants et adultes. La 
clientèle a donc accès à un 
vaste choix de produits, peu 
importe ce qu’elle recherche.

Plus de 100 bureaux, dont : 
Montmagny • 418 248-1303 
rcgt.com

Certification 
Fiscalité 
Conseil

Ensemble,  
dans vos projets! 
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Depuis l’ouverture, l’offre s’est de plus élargie 
avec le venue de nouveaux produits. On note 
par exemple la gamme de Maniac Branché, soit 
tout ce qui fonctionne à batterie : vélos, scooters, 
quadriporteurs, triporteurs ou autres. 

« Ça connaît beaucoup de succès et c’est loin 
d’être fini ! Nous aurons sous peu les excellents 
produits Talaria, des motocross entièrement 
propulsés à l’électricité ! »
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Les prochains mois s’annoncent donc excitants chez Maniac Moto 
qui proposera de plus en nouveauté les tracteurs Lovol ainsi que la 
nouvelle gamme de motos de CFMotos. En plus de tous ces produits 
et accessoires (par exemple : coffres pour VTT, valises de moto), on 
retrouve sur place un département de pièces et service complet où 
s’activent des commis et trois mécaniciens chevronnés. Vente, ser-
vice, pièces, entretien et réparation, tout est offert sous un même toit 
à Montmagny.

DES PASSIONNÉS À VOTRE SERVICE
L’équipe de Maniac Moto carbure à la satisfaction de ses clients. Tout 
est mis en œuvre pour rendre l’expérience de magasinage des plus 
plaisantes. « Nous sommes des passionnés - moi en premier ! - pour 
trouver de nouveaux produits, les essayer et les proposer aux consom-
mateurs de partout au Québec, sur place ou via les réseaux sociaux 
et notre site Web. Nous en avons pour tous les goûts, de 3 à 99 ans, 
du petit VTT pour enfant à triporteur, et tant dans le neuf que dans 
l’usagé. »
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Accessible, l’équipe de Maniac Moto est très appréciée de la clientèle 
qui lui accorde une grande confiance. « Ici, l’ambiance est familiale et 
authentique, on aime ce que l’on fait et ça paraît ! » Éric Dorval, qui 
relève avec brio le défi de voir aux destinées d’une entreprise en pleine 

effervescence, entrevoit déjà la phase deux de son projet à moyen 
terme. « D’ici quelques années, on va manquer de place c’est certain. 
On va donc devoir agrandir, et ce, dans un horizon de trois à quatre 
ans », conclut-il.

FÉLICITATIONS 
À ÉRIC DORVAL ET SON ÉQUIPE!
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